

## INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 24 de junio de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** El Economista, Reporte Índigo, El Financiero, La Razón, Milenio, Ovaciones, Excélsior, La Jornada, El Universal, La Prensa, 24 Horas, El Heraldo de México.

# El 27 de junio inicia vacunación a menores/El Economista, Reporte Índigo

A partir del próximo lunes 27 de junio, el gobierno federal iniciará la vacunación a niñas y niños entre 5 y 11 años en contra de covid, así lo anunció el subsecretario de Salud. Hugo López-Gatell Ramírez señaló que hasta el 21 de junio pasado se había registra do en el portal de la Secretaría de Salud a 3 millones 15,979 niños en ese rango de edad. De igual manera, detalló que esta fase del Plan Nacional de Vacunación durará aproximadamente tres meses y recomendó a quienes tienen covid esperar 15 días para aplicarse la vacuna. Por su parte, el presidente López Obrador informó que el biológico con el que serán vacunados los menores de edad, Pfizer, arribó la mañana del jueves al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

#### Inicia inoculación de niños de 5-11 años; llegan 809 mil vacunas Pfizer/El Financiero

La Secretaría de Salud informa que la vacunación de menores de 5 a 11 años inicia el 27 de junio La creciente curva de contagios por Covid alcanzó ayer 16,133 casos en las últimas 24 horas, para un total de 5 923,086, y las defunciones se mantuvieron a la baja con 24 confirmadas, que suman 325,511. El informe de la Secretaría de Salud registró 11,403 casos activos más en un día, con los que la cifra total se elevó a 91,559. La nueva alta demanda de pruebas Covid llegó ayer a 28,982 aplicaciones en toda la República, con las que se han realizado ya 16370,763. Aunque la dependencia alertó que en la semana epidemiológica 24 —del 12 al 18 de junio se elevaron a 8 mil 155 los contagios en promedio por día, sostuvo que la disponibilidad de camas en hospitales es de 95% en camas generales, y de 99% para pacientes en situación crítica. El subsecretario de Salud Hugo López-Gatell anunció que el gobierno federal iniciará las jornadas de vacunación a menores de entre 5 a 11 años a partir del lunes 27 de junio, y que esta fase 7 del Plan Nacional de Vacunación durará alrededor de tres meses.

#### Tendencia de contagios de Covid, al alza/La Razón

Durante el último mes, los contagios de Covid pasaron de niveles promedio de mil 752 al día, a más de 16 mil este jueves. Hace un mes, la Secretaría de Salud emitía su informe técnico semanalmente y, durante el periodo del 22 al 28 de mayo reportó 12 mil 265 casos, para un promedio diario de mil 752, mientras que este jueves dio cuenta de 16 mil 133 contagios documentados en 24 horas. Es decir, en un mes se multiplicó por nueve el promedio de contagios diarios. Otro indicador del incremento exponencial en los casos positivos se observa en el avance progresivo de la enfermedad durante los últimos días, pues del 18 al 20 de junio hubo 15 mil 238 positivos, mientras que del 21 al 23 de junio sumaron 45 mil 249. Ayer, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dio a conocer en Twitter que la vacunación para niños de cinco a 11 años de edad, dará inicio el lunes y que la fase durará aproximadamente tres meses.

# "Puede mejorarse la vacuna del Covid para sanar tejidos y órganos"/Milenio

La bioquímica Katalin Karikó, considerada pionera en el estudio del ARN mensajero usado en el desarrollo de la vacuna anticovid, asegura que es necesario mantener la presencia de las mujeres en la ciencia, porque ellas piensan diferente y señala que los gobiernos deben procurar mejores condiciones para ayudar a generar condiciones de trabajo para que ellas

no tengan que optar entre la crianza de los hijos y sus carreras. La científica húngara es una de las mujeres galardonadas este año por L'Oréal y la Unesco con el premio Mujeres en la Ciencia, que se entregó en París, Francia, luego de tres años de pandemia. Sobre el futuro de la lucha contra el covid, las vacunas y mayores usos del ARN mensajero, asegura que es necesario avanzar a mejores formulaciones para inyectarlo directamente en tejidos y órganos para ayudar a sanarlos. Asimismo, habla sobre su trabajo y la importancia de que los jóvenes persigan sus sueños y puedan descubrir que la ciencia es útil para la humanidad. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, anunció que el lunes inicia la aplicación de vacunas a menores de 12 años y recomendó esperar 15 días a quienes actualmente cursan la enferme dad, pues esta fase durará aproximadamente tres meses.

#### Amplía el IMSS la atención a niños con cáncer/Ovaciones

Autoridades del IMSS informaron que se harán recorridos por los 35 Centros de Referencia Estatal para la Atención del Niño y de la Niña con Cáncer, a fin de hacer un análisis detallado de necesidades e indica dores de rendimiento. Lo anterior se dio a conocer durante la reunión 93 entre autoridades del IMSS con padres y madres de pacientes pediátricos bajo tratamiento oncológico. En sesión virtual, Enrique López Aguilar, coordinador de Atención Oncológica, refirió el avance en el Oncocrean de Metepec, Estado de México, en cuanto a infraestructura, capacitación del personal médico y enfermería, oportunidad diagnóstica y terapéutica, cobertura de personal, medicamentos base y nuevos medicamentos, y tecnología de diagnóstico.

## Alarma incremento en contagios de VIH/Excélsior, La Jornada

La notificación de nuevos casos de VIH se disparó entre 2020 y 2021, al pasar de nueve mil 220 a 15 mil 446 casos en el país. "Otra vez hay un aumento significativo de casos de VIH, hay estados que incluso tuvieron un 100% más de casos, en comparación con el año pasado, lo cual es una alarma de que algo no estamos haciendo bien. El VIH aquí sigue y, si no hacemos algo, va a seguir otros 40 años", alertó Ricardo Baruch, especialista en salud pública. Según Censida, los estados con la mayor tasa de casos nuevos diagnosticados de VIH al 18 de abril de este año son Ciudad de México, con 33.62%; Quintana Roo, con 14.73%; Tabasco, con 5.63%; Yucatán, con 4.64%, y Veracruz, con 4.47%. El último informe disponible señala que en México existen 336 mil 515 casos de VIH notificados desde los años ochenta, de los cuales 81.6% (274 mil 460) son hombres y 18.4% (62 mil 55), mujeres, siendo la proporción de cuatro hombres por cada mujer.

# Las vacunas evitaron 20 millones de muertes/Excélsior

Las vacunas contra Covid evitaron 19.8 millones de muertes ante un potencial de 31.4 millones de posibles víctimas durante el primer año tras su introducción en diciembre de 2021, según un estudio publicado en la revista The Lancet Infectious Diseases. La investigación está basado en datos procedentes de 185 países y territorios recogidos desde el 8 de diciembre de 2020 al 8 de diciembre de 2021. Es el primero que intenta evaluar los decesos evitados directamente o indirectamente tras el inicio de la campaña de inmunización contra Covid Señala que la mayoría de muertes evitadas fueron en países de ingresos altos y medios (12.2 millones de 19.8 millones), lo que refleja las desigualdades en el acceso a la vacunación en el mundo. Por otra parte, los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades de Estados Unidos indicaron que uno de cada cinco adultos que participaron en una encuesta y que declararon haber padecido covid en el pasado tiene síntomas persistentes de coronavirus, según datos recogidos en las dos primeras semanas de junio.

# Reconoce la UNAM a la comisión para atender emergencia del Covid-19/La Jornada

El rector de la UNAM, Enrique Graue, reconoció el trabajo de la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia de Coronavirus, que inició sus trabajos en enero de 2019 "para apoyar a la comunidad de esta casa de estudios y al país". Graue señaló que este grupo multidisciplinario "debe continuar y transformarse, unir los esfuerzos que se hacen desde diversos institutos de la UNAM y mantener la vigilancia ante posibles emergencias epidemiológicas". La pandemia provocada por el SARS-CoV-2 no ha concluido, por ello, dijo, "queda claro que la Universidad debe estar lista para futuras situaciones similares".

#### La vejez como una enfermedad y la industria farmacéutica/El Universal

De acuerdo con Verónica Montes de Oca Zavala, coordinadora del Seminario Universitario Interdisciplinario sobre Envejecimiento y Vejez de la UNAM, hay una corriente en gerontología que asegura que mirar a la vejez como una enfermedad favorece a la industria farmacéutica. "Aunque la causa más importante para envejecer es el tiempo, también importa cómo se vive ese tiempo y en qué condiciones", agregó.

#### Evaluarán compra de pruebas de Covid/La Prensa, La Jornada, Excélsior, 24 Horas

El Gobierno de la Ciudad de México analizará si adquieren más pruebas para la detección de Covid informó Claudia Sheinbaum ante el repunte de casos de esta enfermedad y el aumento de la demanda de pruebas rápidas gratuitas en los Centros de Salud. En conferencia de prensa, la mandataria capitalina recomendó a las personas que presenten síntomas de coronavirus resguardarse y asumir que se tiene la enfermedad, como se hizo previamente en otros momentos de la emergencia sanitaria. "Nos vamos a reunir el día de mañana para poder hacer una valoración de si es necesario o no es necesario adquirir más pruebas, por lo pronto decirle a la gente que si tiene algún síntoma pues lo más importante es resguardarse como lo hicimos de manera previa. Hasta el momento no hemos tomado la decisión de adquirir más pruebas y son las que existen en los centros de salud", comentó. En los últimos días han resultado insuficientes las pruebas que se realizan en los Centros de Salud, donde desde las 7:00 de la mañana se reparten de 20 a 100 fichas para este procedimiento, lo cual resulta poco respecto a la gente que busca hacer este test.

#### Aumentan pruebas Covid-19/El Heraldo de México, El Financiero

Con la quinta ola de la pandemia volvieron las largas filas en los laboratorios E y farmacias que ofrecen pruebas de antígenos y PCR para detectar la Covid. El incremento de contagios en la capital de la República, que pasó de 11 mil 50 casos, en la semana del 6 al 12 de junio, a 13 mil 700, en el periodo del 13 al 19 de junio, es decir, un aumento de 23.9 por ciento, cientos de capitalinos decidieron diagnosticarse. En un recorrido por laboratorios y farmacias llevado a cabo por El Heraldo de México, se constató que las pruebas rápidas o de antígeno al momento -sin cita previa— cuestan 338 pesos. Por su parte, los test PCR (Reacción en Cadena de la Polimerasa) van de mil 999 hasta dos mil 800 pesos. Los laboratorios que, para aplicar cualquiera de las dos pruebas exigen previa cita, cobran 260 pesos por la rápida y 950 pesos por una PCR. Almudena de 27 años, acudió a hacer fila desde las 8 de la mañana para poder realizarse un test y ser atendida en una farmacia ubicada en Insurgentes Sur. "Hasta ahora no me había dado covid, pero en los últimos días comencé con ardor de garganta, flujo nasal y me siento algo congestionada, además de estar agotada", comentó.

# Crece 140% demanda de vacunas contra Covid/El Universal

Durante la última semana, en la Ciudad de México se ha elevado en más de 140% el número de personas que acuden a vacunarse contra la Covid. La Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP) detalló que el martes de la semana pasada, por ejemplo, se vacunaron 7 mil 15 personas; mientras que este 21 de junio se aplicaron 17 mil 46 dosis; esta tendencia al alza se ha mantenido en los últimos días. Al realizar una visita a una de las 39 sedes de vacunación que habilitó el Gobierno capitalino, se corroboró lo señalado por la ADIP. Se observó una cantidad importante de personas que acudían por su dosis de refuerzo. Los médicos asignados a la Clínica de Medicina Familiar de Santa María, del ISSSTE, ubicada en la colonia Santa María la Ribera, en la alcaldía Cuauhtémoc, señalaron que específicamente en los últimos dos días la cantidad de personas se ha elevado.

# La OMS analiza si el virus del mono es una emergencia de salud pública global/La Jornada, La Razón, El Heraldo de México

La OMS llamó ayer a la vigilancia y la transparencia frente al inusual brote de viruela del mono en el mundo, que ya ha dejado más de 3 mil 200 casos. Frente a esta situación, la OMS reunió ayer a expertos internacionales para determinar si la situación constituye una "emergencia de salud pública de alcance internacional", como ocurre con la pandemia de covid. Sin embargo, se esperaba que se tomara hasta hoy. "La OMS pide a todos los estados miembros que compartan la información con nosotros", declaró el director general de la organización, Tedros Adhanom Ghebreyesus, durante la reunión. "En otras epidemias, a veces hemos visto las consecuencias de la falta de transparencia de los países, de no compartir información", añadió. Desde mayo, se ha producido un recrudecimiento inhabitual de casos de viruela del mono fuera de los países de África central y África del oeste, donde el virus suele circular. Europa está en el centro de la propagación del virus.

#### Respalda CNDH desaparición de psiquiátricos/24 Horas

La CNDH manifestó su respaldo a las reformas la Ley General de Salud con las cuales desaparecerán los hospitales psiquiátricos. "Las reformas pueden sentar las bases del cambio de paradigma a uno basado en el respeto de la diversidad, en el reconocimiento del contexto y condiciones sociales, así como la observancia de los derechos humanos, contribuyen significativamente a la plenitud de la salud mental de las personas". "Poner límites a los internamientos forzosos, refrendar la autonomía y poder de decisión de las personas sobre los tratamientos a recibir. Migrar de un modelo asilar a uno de respeto y vigencia de los derechos humanos de las personas usuarias de los servicios de salud, es un primer paso para abandonar esquemas de control excluyentes", indicó el organismo en un pronunciamiento.